

EL AGUA, UN BIEN PÚBLICO DE TODOS Y PARA TODOS

El agua es imprescindible para la vida y es un recurso natural que podemos considerar como agotable por su posible contaminación y pérdida de cualidades que la haga inservible para uso humano. La ONU ha reconocido que el acceso al agua potable y al saneamiento es un DERECHO HUMANO.

CARTA DEL AGUA Zaragoza 2008

- Son los poderes públicos los que deben garantizar este derecho.
- El acceso al agua es un potente vector de desarrollo.
- Las unidades básicas de gestión de los recursos hídricos son la cuenca hidrográfica y el acuífero.
- Control público de la gestión de los servicios públicos del agua y saneamiento.
- Participación ciudadana como responsables en la gestión integrada del agua y la sostenibilidad.
- Incentivar la investigación, el desarrollo y la innovación en cuanto concierne al agua transfiriendo sus resultados y beneficios a la sociedad.

NO A LA PRIVATIZACIÓN DE LOS SERVICIOS

El Canal de Isabel II es la entidad de carácter público que se encarga del abastecimiento, tratamiento, distribución y depuración del agua en casi todos los municipios de Madrid.

Su posible privatización puede afectar a los ciudadanos y consumidores con incrementos tarifarios y pérdida de calidad, puesto que el fin de las empresas privadas es la consecución de beneficios para sus accionistas.

Al mismo tiempo, dejará de ser prioritario reinvertir los beneficios para mejorar el servicio a favor de un mayor reparto de dividendos.

Los más de 2.200 trabajadores directos del Canal de Isabel II y los más de 1.000 de empresas del Grupo y de concesiones se enfrentan a cambios importantes que pueden ir desde la pérdida de empleos hasta reubicaciones o expedientes de regulación, lo que en esta época de crisis debe preocupar al Gobierno autonómico más que trasladar un valor público a manos privadas.

También puede suponer problemas administrativos y de gestión para los Ayuntamientos, que deberán replantearse su relación contractual con una empresa que ya no será pública.

EVITAR LA CONTAMINACIÓN DEL AGUA

Es uno de los graves problemas que tenemos en Madrid. Las aguas que utilizamos deben ser devueltas a los cauces de forma que no afecten a los ecosistemas asociados y no hipotequen la capacidad de desarrollo de las generaciones futuras, ni de potenciales usuarios aguas abajo.

Es necesario controlar con infraestructuras suficientes y adecuadas, pero también planificar la gestión del agua en los desarrollos urbanísticos y los usos del suelo, no permitiendo las actuaciones que no tengan aseguradas las infraestructuras y la capacidad de depuración para tratar estas aguas residuales en todos los municipios de Madrid.

NO AL DESPILFARRO DE UN RECURSO ESCASO

La posibilidad de encontrarnos con escasez de agua en nuestra región. Tiene su origen fundamentalmente en la mala gestión y el despilfarro de agua, a pesar de las recurrentes sequías que se producen en nuestro país. La capacidad de almacenamiento de agua, junto con el trasvase que se produce desde el Alberche, es suficiente para el abastecimiento de una población de más de 9 millones de madrileños, por tanto, no existe la urgencia de realizar dos pantanos más, cuya construcción produciría graves daños al medio. Además, esta competencia no es autonómica sino estatal. Garantizar y asegurar este recurso para permitir un desarrollo vinculado totalmente a su disponibilidad. Gira en torno a una gestión adecuada dirigida tanto a la oferta como a la demanda, propiciando el ahorro y el uso eficiente del agua y reutilizando, para los usos permitidos, el agua convenientemente tratada.

LA MESA POR EL AGUA EN MADRID

Tiene como objetivo promover una cultura del agua basada en la sostenibilidad y teniendo en cuenta su gestión integral y pública.

Se plantea como referente para el diálogo y como canalizador de la participación de la sociedad en cuestiones relacionadas con el agua en la Comunidad de Madrid, integrando el debate sobre los temas derivados de su incidencia en el ámbito medioambiental, en el laboral y económico, así como en el social, el ciudadano y el que nos afecta como consumidores.

Para conseguir estos objetivos La Mesa por el Agua en Madrid se plantea el desarrollo de actuaciones que incluyen el apoyo a las iniciativas de los trabajadores y actividades contra la privatización del Canal de Isabel II, la realización de jornadas de sensibilización y debate, ciclos de charlas informativas, edición de campañas institucionales y específicas, etc., estando en contacto con técnicos y expertos, representantes de grupos sociales, instituciones y organismos que puedan aportar apoyos y conocimientos para promover esta nueva cultura del agua.

Hay que velar por el uso sostenible de este recurso y conseguir un consumo responsable del agua por parte de toda la sociedad. Las Administraciones, las empresas y todos los ciudadanos estamos implicados.

ORGANIZACIONES COORDINADORAS



CCOO-MADRID
C/ Lope de Vega, 38
28014 Madrid
Teléfono: 91 536 87 29
medioambiente.union@usmr.ccoo.es



UGT-MADRID
Av. América, 25
28002 Madrid
Teléfono 91 589 09 09
medioambiente@madrid.ugt.org



Ecologistas en Acción
C/ Marqués de Leganés, 12
28004 Madrid
Teléfono: 91 531 23 89
transporte@ecologistasenaccion.org



CECUMadrid
C/ Cava baja, 30
28005 Madrid
Teléfono: 91 364 02 76
antonio.lopez@cecumadrid.org



FRAVM
C/ Bocángel, 2
28028 Madrid
Teléfono: 91 725 29 09
fravm@aavvmadrid.org

Si quieres adherirte a esta tarea y a los actos que se realicen para lograr los objetivos, ponte en contacto con nosotros.